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https://www.100test.com/kao_ti2020/183/2021_2022__E9_80_9A_

E8_BF_87_E5_9F_BA_E9_c33_183760.htm 我们经常可以看到这

样的问题：“我准备投资，你给我推荐几只基金吧”，或者

“我是新手，昨天刚刚买了只基金，你给评价一下好吗？”

说老实话，我真不知道怎么回答他们的问题。不但是因为这

些问题太笼统，更关键的是他们并没有认真做功课，在投资

之前没有认认真真地去研究什么是基金，为什么要购买基金

。 说起来也许你不相信，我估计有80％的基友在决定拿出10

万元、8万元购买基金之前，考虑的时间不到半个小时，比买

件衣服的时间都少。我真为这些基友担心。 不要患上

“Charmin综合症” 美国非常著名的一个基金经理林奇把这

种现象称之为“Charmin综合症”。Charmin是美国宝洁公司

出的一种卫生纸，几乎在美国任何一个超市里面都可以看见

。林奇说：“很多人在买宝洁公司股票前花的时间还不如花

在挑Charmin卫生纸上的时间多”。这就是“Charmin综合症

”。 我曾经向一些朋友推荐了一本投资方面的图书，大部分

人只想到网络上下载，更有甚者居然说：“我没有时间看书

，谁看完了给我讲讲吧。”其实，投资不是比智商，比的是

谁更理性。而理性的前提就是理解，要理解就得花点时间吧

。买基金的时候，你无需成为一个投资大师，无需像考大学

一样，每天学习到深夜，但你总得花点精力，至少要花买件

衣服的时间吧。 理财和发财之间的区别 投资基金是理财，而

不是发财。我认为理财和发财的一个区别是：理财是有目标

的，比如养老或者孩子的教育，而发财似乎是多多益善。理



财的目标是比较明确的，比如你希望有200万元养老，50万元

为孩子留学，而且你也知道有多长的时间去实现这个目标。

显然，如果你已经是个巨富，便无需理财，因为这些钱已经

在你的保险柜里了。但在还没有这些钱的时候，你就希望通

过理财投资来实现这个目标。可投资是有风险的，你需要考

虑如何在最小的风险下去实现自己的目标。 如果你的养老金

已经在保险柜里，那你需要的就是克服通货膨胀；如果你

有50万元，但你还有20年才退休，而退休的时候需要200万元

，那也就是需要20年翻2番，也就是年收益7％-8％；如果你

只有10年的时间理财，那就要年收益率15％才行。高的收益

意味着你要承担高的风险，如果你只有2元钱，而希望几天后

有500万元，那你就买彩票吧。 基金并非是发财的工具 所以

，我认为理财就是在风险最小的情况下实现你的既定目标。

我们必须在目标和风险中平衡。而大的风险并不能确保大的

收益，反而意味着你达到目标的可能性更小。因此，基金投

资是一种稳健的、达到你目标的方法，而不是发财越多越好

的工具。 实际上，投资是平衡你现实生活和未来生活的事情

。你现在投入的越多，享受的就越少，但对未来的保证越多

。如果把所有的资产都用来投资，那现在的生活靠什么维系

？既要保证现在，也要拥有未来，用高风险来赌未来实在没

有必要。上帝是公平的，他不会给咱们免费的午餐。如果我

们投机取巧，上帝一定会用某种方式来惩罚我们的。 基金是

用来理财的，是打理你的钱财，让钱财使用得更合理。基金

绝对不是来发财的，不会一夜让你暴富的。这是很简单的道

理。但很多人却抱着侥幸的心理，甚至是赌博的心态去买基

金，而这种侥幸和赌博就是“基金能发财”。 华尔街有句话



：牛也赚钱，熊也赚钱，只有没脑子的猪会被屠宰！这话有

点难听，可是要认真想想，咱们会被屠宰吗？咱们是那个没

脑子的家伙吗？如果指望基金是发财工具，最终是否会被市

场屠宰呢？ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。

详细请访问 www.100test.com 


